

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN NER. 1.ª y 2.ª TRIMESTRAL, 3
TRIMESTRAL, 4.50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y escuelas mortuorias a precios
convencionales.

Año XXXIV.—Núm. 11360

Valencia Viernes 13 de Enero de 1911

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Don Pascual Albert y Benaches

Procurador de los Tribunales
ha fallecido hoy á las ocho de la mañana
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, el Decano del Ilustre Colegio de Procuradores de esta ciudad, su afilida viuda doña Concepción Meléndez y González, hijos Desamparados, Concepción y José, hermanos, madre y hermanos políticos, tíos y primos, lo participan á los demás parientes y á sus amigos y les ruegan encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la misa *corpore insepulto* que se celebrará mañana, á las diez, en la parroquia de San Esteban, por lo que les quedarán agradecidos.

Hoy y los ocho días siguientes, á las seis y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario en sufragio del difunto en la capilla de la comunión de la parroquia de San Esteban.

El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

EL SEÑOR D. Julio Martínez García

falleció el 11 del actual, á los 42 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Emilia Borso, hijos D. Emilio, D. Julio, D. Joaquín, Luisita y Vicenta, hermanos, padre político D. Emilio Borso di Carminat, hermanos políticos y demás familia, tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida.

Cinematógrafos y películas de PATHE FRERES

Calle de COLÓN, núm. 10, Valencia.
Angel Pérez del Vall, Representante.
Se venden instalaciones cinematográficas completas desde 850/900 ptas., y se alquilan programas de 6 á 7 cuadros, á gusto del cliente, desde 15 pesetas programa.

La protectora de animales

La otra mañana subí á uno de los tranvías que recorren la ronda de Madrid, perteneciente á los barrios bajos.

En el mismo tranvía viajaba un amigo mío, que durante todo el trayecto fué hablando con una señora de alta talla, pelo blanco y acento extranjero. Terminada la caminata, mi amigo y yo nos apeamos frente á la estación del Mediodía, y el carruaje eléctrico se alejó, camino de la Ronda de Valencia.

—¿Quién es esa señora que hablaba con usted?—pregunté á mi amigo.

—Una inglesa—me respondió,—que lleva mucho tiempo en Madrid, sin más objeto que uno bastante original.

—¿Qué objeto?—pregunté yo con algo de curiosidad.

—El de proteger á los animales. Todas las mañanas sale, como usted la ha visto, del hotel en donde vive. Toma el camino de un mercado, de una estación ó de una calle cualquiera en que abunde el tráfico, y por tanto el ir y venir de caballeros, y allí se instala, haga frío ó calor, bajo el sol ó bajo la lluvia, dispuesta á denunciar al arriero, carretero ó cochero que maltrate á sus bestias. Hoy va al puente de Toledo.

—¿Mitos raros le acarrearán su «misión»?

—No lo sabe usted bien. Los hombres á quienes unas veces apostrofa y otras denuncia, les dirigen los más groseros insultos, la amenazan, y no sé si alguno ha pasado con la piadosa señora á vías de he-

cho... pero ni se amilana ni desiste de su propósito. Se ha empeñado en defender á los animales, y allí en donde vé á uno padecer bajo la crueldad de un racional, allí está ella dispuesta á amparar al bruto, en la mayor parte de los casos menos bruto que su amo... Lo malo es que la autoridad no suele hacerle caso.

—Pobre señora—pensé yo,—peligrosa tarea la suya en tierras como la nuestra, en que la crueldad con los animales es mirada, no sólo con indiferencia, sino con deleite!

Las corridas de toros, por ejemplo, son para el pueblo español cátedra de endurecimiento de corazón. Ahí, más que la destreza del torero, atraen la muerte del toro y el desdramatamiento del caballo.

Algún tiempo há, con objeto de hacer menos sangriento el espectáculo nacional, se habló de proteger á las cabalgaduras de los picadores con no sé qué defensas de cuero... ¡Cómo!—gritó la señora alarmada.—¡Quitar á la fiesta el atractivo de la sangre del caballo, de su leoca desesperación, de aquel pisotearse las entrañas palpitantes y de aquel agitarse en las convulsiones de la agonía! ¡Suprimir este delicioso espectáculo, ¡no equivale á quitar á las corridas de toros su mayor encanto?...

Y la idea fué desechada y el público sigue entusiasmándose ante el bárbaro sacrificio y gritando con epiléptica indignación, cada vez que en el ruedo faltan víctimas que presentar ante los cuernos de la fiera: ¡Caballo! ¡Caballo!

—¿Qué decir también del pobre toro! Sinceramente declaro que para mí es el personaje más simpático de la brutal tragedia. La puerta del toril se abre, y ágil, lleno de vida el asado bruto, salta sobre la arena... A los pocos minutos, desgarrada la piel por hondas heridas, con el morrillo cubierto de palitros que ensangrentados y el largo estoque hincado hasta la cruz, se tambalea, vertiendo por la boca un torrente de sangre... Convergamos en que todo esto podrá ser muy emocionante, muy español, pero convergamos asimismo en que es bár-

baramente cruel... Yo me he preguntado varias veces, quién tiene mayor brutalidad, la pobre bestia que agoniza en la arena ó la bestia humana que aulla en las gradas del circo?

Y fuera de la plaza no es mucho menor la crueldad con que son tratados los animales.

Hay que ver subiendo cualquiera de las cuestas que tanto abundan en el desigual suelo de Madrid, un carro enorme, con más carga que un peso de mercancías, arrastrado por larga reata de mulas sudorosas con los pescuezos dilatados por el esfuerzo, y las patas trágicamente en vano por avanzar, y al lado de las pobres caballerías, el salvaje del carretero echando sapos y culebras por la boca, faltando con palabras soeces al ser supremo y á la corte celestial, y descargando, ciego de furia, varazos sobre los lomos, en los corvejones y en la cabeza de las bestias!

Espectáculos como este no se ven ni en las tribus del África, donde el caballo y la mula son los auxiliares del hombre, no sus víctimas.

Contra estas estúpidas crueldades lucha sin descanso la señora del tranvía. Mucho temo que sus esfuerzos sean estériles. Contra la brutalidad de cocheros y carreteros solo sería eficaz la severidad de las autoridades; pero aquí la autoridad apenas ampara los derechos de los hombres, qué mucho que no se culde de las bestias?

ZEDA.

La firma del Tratado Hispano-Marroquí

París 12.—A las siete de la tarde, acompañado del secretario Ben-Rhaoucu, llegaron El Mokri y su séquito á la embajada española, donde les recibió el señor Pérez Caballero, rodeado del conde de Pradera, el Sr. Dóriga y todo el personal de la cancillería. Además estaba el intérprete árabe Cohen y el intérprete español Sr. Ruiz. Acto seguido se procedió á firmar el acta, cuyo texto íntegro es como sigue:

«Reunidos en el palacio de la embajada de España sus excelencias Mohamed Mokri, ministro de Negocios extranjeros, Hacienda y Obras públicas de S. M. Xerifiana, y D. Juan Pérez Caballero, embajador de S. M. Católica, correa de la República francesa, su excelencia el Mokri manifestó que S. M. el emperador de Marruecos recibió el acuerdo celebrado en Madrid en 15 de diciembre de 1910 y el 13 del Kaada el Haran de la égría 1323, firmado por el ministro de Estado, debidamente autorizado por S. M. el rey de España y su excelencia El Mokri; y enterado y penetrado del mismo, S. M. el sultán le dirigió una carta xerifiana fechada en Fez el 20 de Hoyya de la égría 1323, ó sea el 23 de diciembre de 1910, en la cual declara que aprueba y ratifica íntegramente el citado acuerdo.

Asimismo S. M. xerifiana ordena en la ya citada carta xerifiana se manifieste al honorable Gobierno español que la firma puesta al pié del referido acuerdo por Mohamed Mokri, á reserva de su aprobación por el Maghzen, adquiere desde ahora carácter y título definitivos.

En su consecuencia, su excelencia El Mokri, á nombre de S. M. xerifiana, á tenor de la citada carta imperial y el excelentísimo Sr. D. Juan Pérez Caballero, en nombre de S. M. el rey de España y de su Gobierno, en virtud de la plenipotencia firmada en Madrid en 13 de diciembre de 1910, convienen, y así lo declaran, en que el mencionado acuerdo queda aceptado y ratificado por las dos altas partes contratantes y se cumplimentará según cláusulas consignadas en el mismo.

Hecho en París por duplicado en los idiomas español y árabe, el día 12 de enero de 1911 de la era cristiana y el 9 de Moharran de la égría 1329.

El documento ocupa seis páginas en pergamino y á dos columnas, en español y árabe, llevando al pié las firmas y sellos de nuestro embajador Sr. Pérez Caballero y de Mohamed Mokri, referendadas por el intérprete Sr. Ruiz, declarando la conformidad de ambos textos.

Después de la firma, los embajadores españoles ofrecieron una comida al Mokri, á la que asistieron, además del secretario de éste, Rhamon Cohen, los hijos del embajador Carmen, Pepe y Fernando y todo el personal de la embajada, así como los señores Anesqueta, como delegado del Banco del Estado de Marruecos, y Angulo, administrador de monopolios, con sus respectivas señoras.

Conferencia del Dr. Alapont

En el Instituto Médico Valenciano dió ayer tarde su anunciada conferencia sobre los resultados obtenidos en la aplicación del «606» en la lepra, el Dr. D. Ramón Alapont.

Al acto asistieron muchos catedráticos de la Facultad de Medicina y gran número de médicos, resultando insuficiente el amplio salón de sesiones para contener al público que concurrió al acto.

La conferencia resultó interesantísima, y en ella demostró el Gobernador interino lo á conciencia que ha estudiado tan importante asunto.

Comenzó el Dr. Alapont exponiendo datos estadísticos acerca de la distribución de la lepra en la región levantina.

Relató cómo, de común acuerdo, había sido ocurrido al Dr. Mauro Guillén y á él aplicar el remedio de Ehrlich en la enfermedad lazariana.

Hizo un acabado estudio de esta terrible plaga y las razones científicas en que se basaron para llevar á cabo los ensayos del «606».

Se ocupó de la técnica empleada en este tratamiento, declarándose partidario de las inyecciones intravenosas, cuya superioridad sobre las subcutáneas é intramusculares, es incontrovertible.

Pasó después á relatar las históricas clínicas de los 21 leproso inyectados en Fontilles con el «606», presentando fotografías

Carnet de modas

Los múltiples postizos y adornos que la moda han impuesto en nuestros peinados de *sociétés* nocturnas, ha hecho disminuir algo la boga de esos lindos y coquetuales capuchones de muselina, seda y encajes con que cubrimos nuestras cabezas en las frías noches de invierno al abandonar el teatro ó la mansión donde se ha celebrado la aristocrática fiesta que nos ha proporcionado placenteras distracciones durante unas horas que parecieron transcurrir con celeridad excesiva.

Sin embargo, es tan útil el capuchón, favorece tanto con sus sedosos rufos y sus filigranas de encaje, sirviendo de marco á una carita fresca y juvenil, que á pesar de la guerra que sin propósito deliberado le hace la moda, él vive sin desdoro, conservando el favor de las elegantes parisenses.

Las mujeres frioleras, á pesar de todo, no le abandonan, y saben convertirlo en una prenda elegante y apropiada, que ofrece una encantadora coquetaría.

Se hacen, en efecto, pequeños capuchones, completamente redondos unos, altos y estrechos otros, pero todos ligeros y lindos.

Se cubre la forma ó armadura con muselina de seda, en triples ó cuádruples bullonados.

Una ancha banda de seda ó de fino encaje encuadra el rostro y remata en el lado izquierdo, en un caprichoso nudo ó escarapela, del cual pende una gran bolita de oro ó pasamanería.

El encaje ó cinta de seda puede sustituirse con una bandita de armiño, skungs ó chinchilla.

En cualquiera de los casos, el capuchón ha de ser del mismo tono que el abrigo.

También los hay con una garnición de flores diminutas, pero debemos advertir que la variedad de adornos es infinita; todos los refinamientos del gusto encuentran libre curso en su pequeño.

Una flor graciosamente colocada sobre el lado, hace á la mujer más linda, y esta cualidad, unida á otras muchas que posee, le valen muchos sufragos.

Las frioleras, en las noches heladas del invierno, no cambiarán al refugio que les ofrece el capuchón por otro cualquiera, el turbante ó el birrete, por ejemplo, porque ninguno como él envolverá tan encantadora y confortablemente su linda cabeza.

MILLE CAPELLINA.

Asociación de la Prensa Valenciana

Anoche se reunió en junta general la Asociación expresada, en el local del Ateneo Científico, en virtud de un precepto reglamentario, bajo la presidencia de don José Clemente Lamuela.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se dió cuenta por el tesorero de las cuentas del año último, las cuales fueron aprobadas.

Se promovió largo debate, en el que tomaron parte varios socios, referente á la vida económica de la Asociación, emitiéndose diversas opiniones para solucionarlas de modo satisfactorio.

Se eligió la siguiente junta directiva: Presidente, D. José Clemente Lamuela; vicepresidente, D. Enrique Muñoz; secretario, D. Vicente Marco Miranda; vicesecretario, D. José Thous; tesorero, D. Ignacio Vidal; vocales: D. Salvador Arfio, don José María López, D. Luis Portacell y don Fernando Luch.

Después tomaronse, entre otros acuerdos, el de facilitar á la directiva para resolver la cuestión económica de la Asociación en los términos que juzgue convenientes para su desarrollo y cumplimiento de sus obligaciones, sin menoscabo de los servicios facultativos que se prestan á los socios y á sus familias.

Información municipal

La mendicidad

Durante las últimas veinticuatro horas la Guardia municipal ha detenido á 18 mendigos en la vía pública.

DEBE Y HABER

(Continuación)

tan gordito y bien mantenido. Mirad como salta por todas partes sin asustarse y como hincoteado atrevidamente esas migajillas. Se pavonea como un rico banquero, ¿le oís? Su voz tiene algo de despreciativo y aristocrático. Mira esta distribución de migajitas como una obligación que la sociedad ha contraído con ellos. ¿Le oís gritar de nuevo? ¡Entendéis lo que dice «Hija mía, la torta está ahí, lo que yo no puedo comer, lo dejaré para los demás.»

—Es una pluma, murmuró por lo bajo M. Lpecht.

—Sí, continuó Sabina; temo que sea su compañera quien haya arrancado esa pluma, porque á pesar de que parece tan arrogante, se halla bajo la tutela de su mujer, que está allí de mal talante, ella abajo, aquella de color claro. Mirad como lo rechaza.

Se trabó un violento combate entre los gorriones. El gordo banquero, que pisoteaba precisamente una gran migaja, recibió de la hembra algunos buenos picotazos. El se puso á perorar; los vecinos acudieron, resonaron espantosos gritos y estalló la indignación contra el banquero. La banda le rechazó y él salió cogiendo algunas migajas al paso, mientras su hembra se regalaba con el pedazo conquistado por su pico.

Todos los jóvenes se echaron á reír.

—¡Hé aquí ahora á mi pajarillo favorito! exclamó Sabina alegremente.

Con aire torpe y las alas tendidas llegó un gorrioncillo, absolutamente como un niño á quien le cuesta guardar el equilibrio cuando anda.

Llegó revoloteando al lado de su madre y abrió desmesuradamente el pico, gritando y agitando las alas. La madre partió el pedazo de torta y cogió las migajas para colocarlas en el pico abierto de su hijuelo. Continué dándole de comer en medio de aquella multitud que gorgeara, saltaba y picoteaba. La hembra le introducía en la garganta todas las migajas del pedazo conquistado, mientras que á algunos pasos de ella el padre, satisfecho de sí mismo, iba y venía saltando, y dirigía de cuando en cuando una mirada de desconfianza á su ama de gobierno.

—¡Esto es encantador! dijo Antonio.

—No es verdad que sí? repuso inmediatamente Sabina. También hay aquí en esta pequeña sociedad caracteres y vida de familia.

Pero esta escena terminó de una manera violenta. Se dejó oír un ligero paso al rededor de la casa; los pájaros, asustados, huyeron; la madre, enteramente ocupada del cuidado de su hijuelo, se retrasó un poco, finalmente fué á colocarse en un árbol vecino llamándole con ansiedad. Pero el gorrioncillo, pesado y aturdido por la corrida que le había dado su madre, no pudo emprender su vuelo con bastante presteza. Un latigazo de Fink alcanzó al desgraciado que cayó muerto en medio de las flores. De pronto todos los dependientes lanzaron un grito de indignación, y dirigieron una sombría mirada al matador, Fink, que no había

fijado su atención en el grupo formado cerca de la puerta del pabellón, veía impasible y admirado acercarse la tempestad que iba á descargar sobre él. Sabina pasó por el lado de Fink, corrió al partero donde estaba el pájaro tendido y sin vida, le cogió, le besó en la cabeza, y con tono lastimero y apenas articulado, dijo: «¡Está muerto!» Se sentó en el banco delante de la puerta y cubrió al pajarillo inanimado con su pañuelo.

A este escena siguió un triste silencio.

—El pajarito que acabais de matar era el predilecto de la señorita Sabina, dijo al fin M. Jordan en tono de represión.

—Lo siento mucho, contestó Fink acercando una silla á la mesa. Yo no sabía que vuestros terneritos cuidados se extendieran también á esos bronzos. He obrado con la mejor fe del mundo, y creía merecer más bien el agradecimiento por librar la casa de ese ladrón.

—¡Pobre pajarillo! dijo tristemente Sabina, ¿no oís á la madre como gime en aquel árbol?

—Ya se consolará, contestó Fink. Me parece bastante singular atribuir á un gorrion más sensibilidad que á nuestros semejantes. Pero yo sé que os agrada rodear de cuidados y de afección todo cuanto está á vuestro alrededor.

—Si no tenéis esa cualidad, ¿por qué la vituperáis en los demás? preguntó Sabina con los labios contraídos.

—¿Por qué? repuso Fink. Porque esa sensibilidad, que me persigue por todas partes, me ofende. Ese sentimiento llevado á la exageración por cosas que no lo merecen, acaba por quitarle toda su fuerza y todo su valor. El que interesa su corazón en frus-

lerías y futilidades, no lo tiene cuando se trata de una gran pasión.

—Y el que se acostumbra á tratar á todo lo que le rodea con dura frialdad, ¿no tendrá el corazón seco cuando una gran pasión se convierta en un deber? preguntó Sabina dirigiendo una dolorosa mirada á Fink.

—Sería una falta en mí no adherirme á vuestra opinión. De todos modos convendría siempre más á un hombre ser algo duro que demasiado tierno. Pero os ruego, dijo después de una pausa desagradable, que miréis un poco el mundo lo más cerca posible. Uno está encanificado con sus calcetas, el otro con el caldero en que su madre cocía las morcillas. Uno tiene cariño á una pipa rota, y otro á una levita vieja que no tiene pelo de tonta. Eso es bueno para el que se erija en defensor de mil costumbres rancias y de abusos abominables. Cada loco con su tema. Uno arrastra tras de sí una bala, un plomo que se adhiera á él, que le impide andar, adelantar y ser hombre! Fijad la atención en esos desgraciados que van á América á hacer fortuna. ¡Que inmensidad de objetos inútiles llevan consigo! jaulas viejas, sillas medio rotas, armas apolladas, guñapos y ropa vieja! Yo mismo he conocido á un hombre que soportando un calor sofocante tuvo el valor de andar ocho días para ir á comer berza á casa de un amigo suyo! Supongamos que un pobre diablo se establece en un sitio mal sano, y se aperche al cabo de un año que reinan en él las calenturas; y bien ¿qué hace? encierra todo lo que le rodea en una red sentimental de hábitos y costumbres de los que no sabe desprenderse, y con frecuencia no se atreve á salir del pantano aun

y hojas de resultados de análisis químicos histológicos y bacteriológicos.

Hizo notar la mayoría experimentada por los enfermos sometidos al tratamiento, y terminó el Dr. Alapont su brillantísima conferencia dando las gracias á los doctores Torres Babi, Campos Fillo, Chalmeta y López Trigo por el desinteresado y valioso apoyo que al Dr. Guillén y á él habían prestado en su labor, y sentó la siguiente afirmación:

«Dada la marcha y evolución de la lepra y los resultados obtenidos con otros medios de tratamientos y los obtenidos por nosotros con nuestros leproso por el «606» en inyección intravenosa, podemos afirmar que con éste se obtienen las mejorías más rápidas y manifiestas.»

El Dr. Candela, que presidió el acto, pronunció elocuentes frases de felicitación y gratitud para el conferenciante por su dedicada atención de haber dado á conocer al Instituto Médico, antes que á nadie, los resultados de sus investigaciones sobre el «606», y terminó congratulándose de que aquel centro médico volviese de nuevo á la próspera vida científica que tanto lo enaltecía en otro tiempo.

Tanto el conferenciante como el Dr. Candela fueron aplaudidos y ovacionados, siendo muy felicitados.

Noticias militares

El capitán de infantería D. Ignacio Gasco Laguna ha sido ascendido al empleo superior inmediato.

También en propuesta ordinaria ha ascendido á capitán el teniente de artillería D. Joaquín Izquierdo.

El veterinario primero del regimiento de Alcántara D. Enrique Guillem Martí ha ascendido á veterinario mayor.

Se anuncia á concurso una vacante de primer teniente ayudante de profesor de la Academia de Caballería.

También se anuncia una vacante de profesor primero de Equitación Militar en Ceuta, dos de profesor segundo en Melilla y una de profesor tercero en Menorca.

Se está buscando con gran interés el medio de dar á los subalternos de la Guardia civil la misma gratificación de efectividad concedida á sus compañeros del resto del Ejército.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica los siguientes ascensos, que afectan á esta Intendencia militar:

Oficial primero D. Federico Mir, ascendiendo á comisario de guerra.

Oficiales segundos D. Vicente Corachán, D. Salvador Ferrando y D. Emilio García Flores á primeros.

También le ha correspondido ascender á oficial primero á nuestro paisano D. Juan Montañana, que sirve en Andalucía. La enhorabuena á todos.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

TOS ferina, catarros, asma MORANT se curan con el jarabe PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS



Francisco Cabañas Aguirre subió al cielo el 12 del actual A LOS 6 MESES DE EDAD Sus desconsolados padres, abuelos, tíos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida.

Carta de Cullera

De domingo a domingo Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. La Gaceta del día 30 del próximo pasado diciembre publica la ley de Presupuestos para 1911, y creemos que será de suma utilidad para nuestros asiduos lectores los observemos, que la disposición 7.ª párrafo segundo y tercero de las disposiciones especiales, previene a los contribuyentes, que si declaran la riqueza oculta contributiva durante el primer trimestre del año actual, se les exime de las responsabilidades en que hayan incurrido por su ocultación.

R. I. P. A. El aniversario que se celebrará mañana 14 del corriente, a las ocho, en el altar del Santo Sepulcro de la Colegiata de San Bartolomé, Apóstol, será en sufragio del alma de LA SEÑORITA D.ª María del Pilar Jordán Ximénez Peris y Casanoves que falleció el día 12 de enero de 1909.

Todas las misas que se han celebrado hoy 13 en la iglesia de la Compañía, las que se celebren mañana 14 en la iglesia del Milagro, y las que durante todo el año actual se celebren en los días 13 de cada mes, en las susodichas iglesias, serán en sufragio del alma de EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don Balbino Musoles y Navarrete Barón de Campo-Olivar y de Mialta y la Moravia.

SANTOS DE MAÑANA.—San Hilario, obispo. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de Santa Ursula, se desahoga a las siete y media de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—San Juan Bautista. NUESTRA SEÑORA.—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarca.

Funciones para hoy TEATRO RUIZAPA.—Por la tarde a las 6.—La corte de Faraón.—Por la noche a las 9.—El conde de Luxemburgo. TEATRO APOLO.—Por la noche a las 9.—Beneficio de Calcedo.—Variados ejercicios y debuts de artistas, compañía internacional.

Funciones para mañana TEATRO DE LA PARRISIA.—Debut de la compañía Aralax.—Espectáculo por secciones.—Por la noche a las 8.—En el seno de la muerte.—A las 10.30.—Los caballeros de la niebla (repres.). TEATRO RUIZAPA.—Por la tarde a las 6.—La corte de Faraón.—Por la noche a las 9.30.—El conde de Luxemburgo. TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 5.45.—Gran matinee extraordinario.—Variados ejercicios por todos los artistas de la compañía.—Por la noche a las 9.—Repetición del beneficio de Calcedo. Variados y nuevos ejercicios por la compañía internacional, dirigida por A. Simón Assas.

Peinados modernistas Elegancia Higiene Nuevo salón de peinados COLÓN, 23 Postizos de todas clases

Olivos a la venta En Alfranca del Patriarca dará razón Tomás Palau, Caballero, 14, y en Valencia Francisco Cortés, Niquera, núm. 4. Las clases son: Serranas, Manzanilla, Villalongas, Blanquetes, Buñinas y Borriol. Árboles de uno y dos años.

Los sabanaones se curan radicalmente estén ó no necrados con el Agua de Mayo FARMACIA DE SAN JOSÉ, Torno San Cristóbal, 6, esquina a Paz, 7. Depósito del 606.

Dos millones de corsés Enero, febrero y marzo, grandes rebajas, a mitad de su valor. El Coraz de París, de Gelo Sopena, plaza Mariano Benlliure, 1, Valencia.

ESLAVA Pí Margall, 21 Teléfono 118 COMPANIA COMICA Director de escena JUAN COLOM Funciones para mañana A las 5.45 tarde y 9.45 noche. Turno por. Espectales Lo que vale el talento Tres actos Francisco Pérez Echevarría

El Mercado Central Hemos sacado hoy la impresión, de conversaciones oídas en el Ayuntamiento, de que en el supuesto de que el concurso de proyectos se declarase desierto, que quizá se declare, porque la comisión no ha aceptado ni rechazado el fallo del jurado, limitándose a elevarlo a la aprobación de la Corporación municipal, no por ello se entorpecerán las obras, porque en la misma sesión en que el concurso fuese declarado desierto se acordaría abrir un nuevo.

Hay verdadero deseo de que nuestro Mercado Central cambie de aspecto, quitándole su sabor marroquí, y por ello las obras no sufrirán entorpecimiento.

Otra impresión hemos sacado y es la de que el Mercado Central no se opone a la construcción de Mercados de distrito, como lo ha demostrado el Ayuntamiento construyendo el del poblado de Ruzafa y adjudicando terrenos para comenzar en breve el de la barriada de Colón. Nuevos estudios El director de la Escuela de Industrias Sr. Alapont ha conferenciado hoy con el Alcalde.

Le ha rogado convoque a la junta organizadora de dicha escuela a fin de someter a su aprobación la creación de nuevos estudios que permitan expedir certificados de prácticos-electricistas, fogoneros-maquinistas y mecánicos-automovilistas.

Todas estas enseñanzas podrán darse desde luego utilizando los elementos que en la actualidad tiene la referida Escuela. El peso público A la hora de cerrar nuestra edición se están reuniendo los concejales en el Ayuntamiento en conferencia particular y como comisión de Hacienda, para tratar del peso público.

Noticias locales

Presidido por el canónigo Sr. Fernández, se ha constituido esta mañana en el Palacio Arzobispal el tribunal de Sínodo, ante el cual han comparecido 18 señores sacerdotes, a quienes se les habían terminado las licencias para continuar ejerciendo las funciones de su sagrado ministerio.

A pesar de la lluvia de las primeras horas de esta mañana, el mar se hallaba tranquilo, y como ha cesado a las ocho los trabajos de carga y descarga en el puerto no han sufrido interrupción.

En el Gobierno civil se han recibido noticias de la legada del Gobernador civil D. Joaquín Moreno, acompañado de su hijo y de su secretario particular D. Cafarino Doce, exdirector de El Correo Gallego, a la Coruña.

En la estación la esparaban el gobernador de aquella provincia, el presidente de la Diputación, otras autoridades y gran número de amigos, que le dispensaron un entusiasta recibimiento.

El Sr. Moreno embarcó en el vapor Ferrolano, con dirección a Ferrol, acompañado de los Sres. García Veleiro, Pineiro, Fernández, Arenosa y Doce.

También fué sumamente cariñoso el recibimiento que le dispensaron los ferrolanos. El Sr. Moreno permanecerá en aquella plaza, ocho días.

La Comisión provincial se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del señor Martínez Aloy, aprobando la liquidación general del presupuesto de 1910 y declarado incorporados al presupuesto corriente de 1911 los resultados de ejercicios cerrados.

Asimismo ha aprobado el acuerdo de la presidencia prorrogando por todo el mes corriente el plazo para que los ayuntamientos paguen sus atrasos con abono de bonificación.

En el Gobierno civil se estaban hoy estudiando y comentando las nuevas tarifas de arbitrios establecidos por el Ayuntamiento, especialmente la que se refiere a los derechos que han de satisfacerse por los servicios que se prestan en el Instituto municipal de Higiene, por los análisis de las sustancias alimenticias.

Con arreglo a lo acordado por el Municipio, los productos alimenticios solo podrán entrar por determinados flujos, tomándose de ellos muestras para su análisis, y no podrán ser vendidos hasta que el Laboratorio químico dé su fallo.

Además, se practicarán frecuentes visitas a los establecimientos donde se expendan artículos de comer y beber, y los que no están analizados serán decomisados y multados los comerciantes.

Estas medidas tan radicales exigen que los interesados conozcan detalladamente dichas tarifas y las trabas a que los productos alimenticios están sujetos, y para ello es necesario que el Ayuntamiento las imprima y las reparta a los interesados.

De no hacerlo así, sobrevendrán grandes disgustos que las autoridades deben evitar, poniendo al comercio en condiciones de conocer las graves responsabilidades en que pueden incurrir.

En la propuesta de ascensos del Cuerpo de Administración militar del presente mes, figura el ascenso a oficial primero de nuestro querido amigo D. Salvador Ferrando, que venía mandando la sección montada de dicho cuerpo. Reciba aquel apogeo nuestra enhorabuena.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará en La Rat Penat el segundo de los té literarios y artísticos, y es de esperar que resulte tan animado y concurrido como el del pasado sábado. Se leerán varias poesías y trabajos literarios de algunos socios. La sección de música tomará también parte en el acto, y sobre todo sabemos que se tratará de un proyecto, que ha sido recibido con verdadero entusiasmo por cuantos lo conocen.

Mantas de algodón en todos tamaños a precios desconocidos, en la Trastienda de El Cid.

Mañana, a las cinco de la tarde, celebrará sesión la Junta de Obras del puerto. En ella se acordará la jubilación de varios empleados y la creación del Montepío que ayer anunciamos.

La anemia, clorosis, colores pálidos, menstruación difícil y lencorraea se curan con el Dinamógeno Saiz de Carlos.

El día 16 de enero empezará una tanda de ejercicios espirituales para jóvenes en el convento de religiosas de María Reparadora. Las que deseen asistir pueden avisar con tiempo.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a calle de Ereñilla y Bazar Hernández, calle Paz.

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha fallecido hoy el Sr. D. Pascual Albert y Banaches, procurador de los tribunales de esta territorial.

Esposo y padre amatísimo, probó e inteligentísimo en su profesión y amigo cariñoso, su muerte ha producido dolorosa impresión entre los suyos y cuantos con su trato se distinguió.

A su desconsolada viuda e hijos significamos nuestro sincero pésame, deseándoles la necesaria resignación para soportar pérdida tan irreparable.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado! Nuestro distinguido amigo el ilustrado comandante de ingenieros D. Bernardo Cabañas y su estimable familia lloran la pérdida de su hijo único Paquito Cabañas Aguirre, preciosa criatura de seis meses de edad, en la que tenían puestos sus afilidos padres todos sus más puros afectos.

Al dolor de los señores de Cabañas nos asociamos de todas varas, deseándoles todo género de consuelos en su legítima aflicción.

Penosa impresión nos ha producido la defunción del Sr. D. Julio Martínez García, ocurrida el día 11 de los corrientes.

Sus dotes de caballería, el amor a los suyos, el trato afable y otras bellísimas cualidades que adornaban al difunto, hacen que su muerte sea doblemente sentida para su inconsolable viuda e hijos y para todos cuantos se honraron con su trato.

Nos asociamos sinceramente al justo dolor que en estos momentos embarga a la atribulada familia del finado. Que descanse en paz!

En el día de ayer entregó su alma al Creador el Sr. D. Pascual Flores Pérez, capellán mayor que fué del Ejército, y que en la actualidad desempeñaba el cargo de beneficiado en la parroquia de los Santos Juanes, en cuyos cargos demostró su celo por la gloria de Dios, mereciendo por su intachable conducta y recto proceder varias condecoraciones.

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia mencionada una solemne misa de cuerpo inséputo a intención del finado, y a continuación ha sido conducido el cadáver a la última morada, poniéndose de manifiesto en dicho acto lo muy apreciado que era el Sr. Flores entre sus compañeros.

Figuraban en el fúnebre cortejo, además del clero de la parroquia repetida, el de San Nicolás, presidiendo el duelo los curas de ambas parroquias, el hermano del difunto y dos sobrinos del mismo.

Enviarnos a la atribulada familia nuestro más sentido pésame.

En las solemnes honras fúnebres celebradas esta mañana en la parroquia iglesia de San Martín por el eterno descanso del alma del Sr. D. Miguel Nebot Mellar, se han puesto una vez más de manifiesto las muchas simpatías y relaciones que aquí tenía el finado y el dolor que causó su fallecimiento.

Numeroso concurso ha acudido a unir sus oraciones con las de la Iglesia por la gloria eterna del Sr. Nebot, y por escogida capilla de música ha sido interpretada la misa de Requiem de Esclava y el responso de Giner.

La desconsolada viuda doña María Odaz ha tonido el consuelo de verse rodeada de sus numerosas relaciones. En paz descanse el Sr. Nebot Mellar.

En la parroquia iglesia de San Andrés Apóstol se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en sufragio del alma de la señora doña María del Carmen Piñó Vilanova, que falleció ayer, sumiendo en el mayor desconsuelo a su amatísima hija, hermano y demás familia.

El sentimiento que ha causado el fallecimiento de la finada se ha puesto de relieve en este acto, en el cual han recibido los que la lloran expresivas manifestaciones de pésame, a las que damos la nuestra.

Magnífica prometo ser la velada que el próximo domingo celebrará la Dependencia Mercantil, pues aparte de los valiosos elementos que bajo la dirección de la simpática profesora señorita Vecina, tomarán parte los hermanos Navarro, ejecutarán varias composiciones de bandurria y guitarra, y el distinguido profesor de esgrima D. José María Martínez, acompañado de sus aventajados alumnos, que efectuarán algunos asaltos en diferentes armas.

Por la superioridad se ha dispuesto que la matrícula de admisión y distribución de niños de las secciones en las escuelas graduadas anejas a las Normales, sea única y exclusivamente atribuciones de los regentes de las mismas.

Se encuentra enfermo de un ataque de gripe, el administrador de Contribuciones D. Jesús Cencillo. Desámonse un pronto y completo restablecimiento.

En el correo de Madrid ha llegado don Francisco Antolí Candela.

En el rápido de Alcoy ha salido esta tarde el juez de instrucción de Albaida don Juan Gorritz, quien después de una brillante carrera en el foro, ha sido destinado por el Gobierno a prestar sus servicios en aquel distrito.

Camisetas y pantalones de punto, para señora y caballero, a precios más baratos que en la fábrica, en la Trastienda de El Cid.

El señor delegado de Hacienda ha recibido hoy los siguientes nombramientos de personal de Propiedades: Administrador jefe de negociado de tercera clase D. Joaquín Fernández Aceñana, oficial segundo D. Francisco Martínez Alonso, oficiales terceros D. Enrique Bonilla Sánchez y D. Joaquín Villar, y oficiales quintos D. José Vila y D. Cándido Forner, y perito electricista D. Manuel Nogalés.

Todavía faltan muchos nombramientos de esta dependencia.

En la delegación de Hacienda se ha recibido una orden de pensión de 1.125 pesetas anuales a favor de doña Concepción Piñero Pérez.

Ayer tarde a la una se celebró en la Real Sociedad de Tiro de Pichón tirada ordinaria.

En la primera poule, a cinco pichones y un cero, tomaron parte los Sres. Verdeguer, Sister, Ibáñez, Cuesta, Córdoba y Santonja, dividiéndose al quinto palomo los Sres. Sister y Santonja.

En la segunda poule, a diez palomos y dos ceros, además de los señores ya nombrados, tomaron parte los Sres. Martínez y Cansí (D. M. y D. V.), dividiéndose los señores Martínez y Sister.

La tercera poule fué a cinco pájaros y un cero, ganándola el Sr. Santonja.

En la cuarta reforzaron la lista de aspirantes los Sres. Fourrat y Sarzo; era a cinco pichones y un cero; se la dividieron los Sres. Cuesta y Sister.

En la quinta las condiciones eran las mismas y la ganó sólo el Sr. Fourrat. Al final se tiró un shooting a 26 metros, ganando el Sr. Verdeguer. Hubo mucha animación.

Antigüedades

Sr. Rodríguez Compro toda clase de objetos antiguos que convengan. Horas de diez a una. Permanecerá en esta capital hasta el día 14, Hotel de París.

Notables son las rebajas en todos los artículos de temporada en la Trastienda de El Cid.

Las mejores y más artísticas novedades en grabados y aguas fuertes, casa Prat, Pascual y Genis, 30, esquina a Colón.

Hoy han fundado en nuestro puerto los vapores Austas March, de Barcelona, con 230 pasajeros, y el Isleño, de Ibiza, con uno.

Para la recomendable limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la semana última en la parroquia de San Martín y en iglesia filial de Santa Catalina Mártir 131'36 pesetas, habiéndose repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 100 libras de pan; al de San Eugenio, 50; a las Oblatas, 150; al Niño Jesús, 50; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 50; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 50.

El domingo, día 13 de febrero, a las ocho, tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía) la Comunion mensual reglamentaria.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, a las diez misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer rosario y solemne Salve.

En las Escuelas Pías, la Escolanía Pompiliiana cantará por la tarde, a las cuatro, letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En el Patriarca, cantará la capilla de música de este Real Colegio solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En San Bartolomé, a las cuatro de la tarde con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer Felicitación Sabatina solemne.

En el convento del Pié de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina Dolorosa por la V. O. T. de Nuestra Señora de los Dolores.

En la iglesia de San Juan del Hospital, a las ocho misa con exposición y corona mercedaria, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición, Salve y cánticos.

En las Reparadoras, a las cinco y media de la tarde ejercicio octavo del novenario de reparación en honor de Jesús Sacramentado con sermón por el P. Juan María Solá.

La muy ilustre Obrería de señoras de la Virgen de Agosto de la real parroquia de los Santos Juanes celebrará el día 15, a las siete y media, la misa de Comunion con órgano en su capilla.

Tribunales

Juramento de un juez.—Ante la Sala de gobierno de esta Audiencia ha prestado hoy juramento el nuevo juez de instrucción de Albaida D. Juan Gomis, que ha salido esta tarde para dicha población a posesionarse del juzgado.

Cargos vacantes.—En el Boletín oficial de esta provincial aparece hoy el edicto anunciando las vacantes de los cargos de juez y fiscal municipal de Aldaya, producidos por separación de los que las desempeñaban.

El plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 28 de los corrientes, y los aspirantes deberán presentar sus instancias documentadas en la secretaría de gobierno de esta Audiencia.

Hurto.—Ante el tribunal de derecho de la Sala primera se ha visto la causa instruida contra Emilio Comas Morales y dos mas, que han sido exculpados por D. Julián Fornies Pallarés, D. Juan Barral y don Salvador Salom.

Suspendido.—Lo ha sido la vista del juicio en el que tenía que comparecer Julio Jorge Vinaixa y otros vecinos de Catarroja, por allanamiento y desobediencia.

Estafa.—El tribunal de la sección segunda se ha constituido bajo la presidencia del de la territorial D. Cándido R de Oella, y ante él han desfilado Francisco Lloret Armiañán, por disparo; José Vicente García y dos más, sobre hurto, a quienes han defendido D. Vicente Arrate, D. Julio Pastor y D. José Lloret.

El Alcalde D. Ernesto Ibáñez Rizo también ha informado en esta Sala en favor de Vicente Clararunt Ramón, presunto autor de un delito de estafa, cometido, según parece, al vender una cosecha que le embargó el juez municipal de Puzol.

Enfermos.—Hoy han dejado de asistir a la Audiencia, por hallarse indispuestos, los magistrados D. Miguel Burgueto, don Carlos Valcarlos, D. Juan Parrizas y don Fernando del Prat, a quienes deseamos un restablecimiento rápido.

Teatros y artistas

APOLO.—Mañana por la tarde, a las cinco y media, se verificará en este teatro una matiné infantil, gran moda extraordinaria, a los precios de costumbre, o sea butaca una peseta y entrada general 35 céntimos. En esta matiné, a la que, como las anteriores, acudirá un público selectísimo, se darán ocho números de los más notables, entre ellos los dos debuts de esta noche y Calcedo.

Por la noche otro debut sensacional. Servicio telegráfico especial de la Federación Naranjera, salvo error telegráfico

Hamburgo 12.—Rusk, Gravina: Mercado más animado, medio marco mejor. Nautik, Ema, Minlos: en venta el martes. Amberes 13.—Congo: Misma cotización; 420 flojos; 784 medio franco más.

Muy señor mío y de mi mayor aprecio: Con gran interés he recibido su carta, fecha 12 próximo pasado (con retraso), en la cual me habla usted de una «cta de chunc» (creo que el nombre está escrito en dialecto, «spidsand», como usted sabe, y le doy las mas expresivas gracias por su amabilidad.

De domingo a domingo

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. La Gaceta del día 30 del próximo pasado diciembre publica la ley de Presupuestos para 1911, y creemos que será de suma utilidad para nuestros asiduos lectores los observemos, que la disposición 7.ª párrafo segundo y tercero de las disposiciones especiales, previene a los contribuyentes, que si declaran la riqueza oculta contributiva durante el primer trimestre del año actual, se les exime de las responsabilidades en que hayan incurrido por su ocultación.

¿Cullera tiene riqueza oculta? Pues ahora llegó la hora de aprovechar los beneficios que ofrece la citada ley de Presupuestos, pues pasado este corto plazo de tres meses, al contribuyente que se le encuentre alguna casa, algún predio sin amillantar, sufrirá el pago de 15 años de contribución, recargos, multas, intereses y demoras.

Triste sería este caso, y a evitarlo van encaminadas estas observaciones.

El jueves tuvimos la visita del celoso subinspector de Correos D. Manuel Martínez Rosales al efecto de revistar la Estafeta, e incoar expediente por fealdad de los carteros.

Como nosotros actuamos por accidens como representantes de la alcaldía, nos abstemos de comentar el suario, pero sí decimos que el Sr. Rosales quedó satisfechísimo de la intachable conducta del administrador D. Lucio Rubio, quien sufre en ésta la cutaria inspección sin que, ni en apariencia, háyasele encontrado motivos de amonestación en ninguna de las inspecciones.

El Estado debía tener en cuenta la conducta de estos empleados modelos de corrección, para en su día premiarlos.

El Amonquít, camina progresivamente. Se coiza a 25 pesetas, pero ahora resulta que los labradores no están aún satisfechos del precio, ya bastante remunerador, y esperan nueva alza. Claro está que la obstinación de los cosecheros, trae aparejada la negativa a la venta, y de ahí que los corredores no puedan comprar un grano.

La noche de Reyes resultó una agra-dabilísima velada en Cervantes, pues de día en día va el público asociándose más a los cultos espectáculos que allí se exhiben.

La aristocracia ocupaba todos los palcos, habiendo tenido el gusto de admirar en ellos a las lindísimas pollitas Amparito Garcés, Joaquina Rico, Amparito Miguel, Juanita y Amparito Vallet, y tantos otros capullos, cuyos nombres omitimos por no hacer la lista interminable.

Los artistas Infantés y Ojalasca realizaron bonitos trabajos de prestidigitación, ejecutando luego a piano, armonio-flut y violín bonitas composiciones musicales, completando el programa el culto esplendor de cintas Sr. Sanchis, a cuya palabría mágica siguiere religioso silencio de expectación, prueba fehaciente de que se admira su labor.

Sábado y domingo cine otra vez y variación de programa.

Por fin vamos a dar a nuestros lectores cuenta detallada de la historia del pájaro muerto en este coto, y de cuya noticia ya dimos cuenta en números anteriores.

Nuestro amigo estimadísimo D. Carlos Christensen, consignario de buques de esta rada, me hace entrega hoy de la traducción de la carta que recibí anteaer del sabio catadrático danés Mortensen, contestación a la suya, que copiamos porque creemos será del agrado de nuestros lectores:

Viborg (Jultanda) Dinamarca. Sr. D. Carlos Christensen.

Cullera (Valencia). Muy señor mío y de mi mayor aprecio: Con gran interés he recibido su carta, fecha 12 próximo pasado (con retraso), en la cual me habla usted de una «cta de chunc» (creo que el nombre está escrito en dialecto, «spidsand», como usted sabe, y le doy las mas expresivas gracias por su amabilidad.

La historia del número 431, que es el «spidsand» muerto en la cacería que usted alude, es, en términos laónicos, la siguiente: fué cogido y marcado el día 4 de octubre del año 1909, en una kóje (1) (criadero) de Fano. No estaba amaestrado. En el verano se le crecieron las alas, que tenía cortadas, y voló con los demás plumíferos.

De D. Miguel Colino también recibí carta, dándome conocimiento del caso. También sé algo del marqués de Ezenarro. Gracias, muchas gracias a todos.

Un poquitito me disgustó leer en el retazo de periódico que me mandó el Sr. Colino, que se asegure que el pájaro tuviese 72 años.

Como curioso, y cumpliendo con un deber de recíproca cortesía, he de decirle, señor Christensen, que varias de mis cercetas, que se mataron en la Albufera, fueron marcadas en los años 1908, 1909 y 1910, y que éste escentricismo, que muy bien puede dársele este nombre, obedece a ensayos científicos que estoy practicando en pájaros viajeros.

En la isla de Fano tengo marcados más de 3.000.

En la marisma gallega de Aznalcaza se mató el 2 de diciembre del año 1907 una cerceta mía, y el anillo, por capricho, lo tiene S. M. el rey D. Alfonso XIII.

Estráño mucho recibir una carta, escrita en dinamarqués, de un pueblo tan apartado.

Suyo, suyo.—H. Chr. C. Mortensen. El correspondiente.

9-1.-1911.

(1) Es una especie de laguna, de forma circular, de la que, a modo de cintas, salen acequias sin agua, en cuyas bocas hay lazcos con cebos para cazar los patos.

Mercado de naranja

Hamburgo 12.—Rusk, Gravina: Mercado más animado, medio marco mejor. Nautik, Ema, Minlos: en venta el martes. Amberes 13.—Congo: Misma cotización; 420 flojos; 784 medio franco más.

Servicio especial meteorológico

Federación Agraria de Levante. Estado y apreciación del tiempo, según telegramas recibidos a las 4:45 de la tarde del día 13 de enero de 1911, con las observaciones de las ocho de la mañana...

Ayer y en las primeras horas de la madrugada de hoy ha llovido bastante copiosamente, como lo demuestra el hecho de haberse recogido en el pluviómetro 8'6 milímetros, y el barómetro persiste en su depresión...

Sucesos

Suceso grave.—De un suceso grave conoce el juzgado de instrucción. Su descubrimiento se debe al sargento del puesto de la Guardia civil de Bétera, Ayer detecto por sospecha a una pareja de jóvenes de la Gineta (Albacete) que se hallaba en aquel pueblo...

Los consumidores.—El coronel del regimiento de caballería de Sesma ha puesto en conocimiento del Capitán general que los dependientes del resguardo trataron de detener ayer, de mala manera, a dos criadas que acompañaban a una niña, hija de oficiales del expresado regimiento...

Accidentes del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy Francisco Grau Gades, de 55 años, de una contusión de primer grado en el pie derecho; Baldomero Hueso Llopis, de 40 años, de una herida por puntura en el pie izquierdo; y Gregorio Martí Segura, de 59 años, de una herida contusa en la mano izquierda.

El té de la Sociedad de ciegos «El Porvenir»

Si meritoria y digna de aplauso es siempre la obra de regeneración, en ninguna ocasión es tan laudable como cuando se trata de anormales. La educación artística-literario-científica es la base de esta Sociedad, constituida por ciegos, y a cuyo frente figura hombre de tanta valía como nuestro queridísimo amigo D. Carlos Terraza...

Este último número, escrito por el señor Campos, comprimirá bandurristas, ha sido una verdadera filigrana, y en la que su autor al terminar cada estrofa ha sido ovacionado. En vista de la delirante ovación del público han tocado el pasodoble «Gallito», en el que han alcanzado otro merecidísimo aplauso.

La falta de tiempo nos impide ocuparnos con más extensión de esta fiesta artística, que será imborrable para cuantos han asistido a ella. No será el último concierto que se dará en el Salón Ksava en obsequio de los socios protectores, y no dudamos se verán tan concurridos como el que acabamos de dar cuenta.

Las escuelas salesianas

Hemos tenido el gusto de visitar recientemente las escuelas salesianas de la calle de Sagunto y admirar el gran desarrollo e incremento que dichas escuelas van tomando en Valencia.

las nocturnas, con Solfeo y Dibujo, y a las que no bajan de 300 los jóvenes obreros que asisten.

Tanto elemento de alumnos en los pocos años que llevan de existencia las mencionadas escuelas, ha dado un gran contingente a la «Unión de antiguos alumnos», constituidos en Sociedad establecida en el mismo Colegio, con local social, con secciones de Academia de música (solfeo y banda), de declamación con un gran salón de Actos para las funciones de teatro.

Como se pudimos ver, admira cómo dichos padres saben dar a sus innumerables niños y jóvenes alumnos y con la misma importancia la educación moral físico-intelectual, que debe ser siempre el ideal de todos los grandes colegios para la juventud.

Cómo se debe interpretar a Chopin

Del famoso libro «Musique Annelme», de que es autora la insignificante pianista, y cuyas ideas son de gran valor para nuestros intérpretes de Chopin.

Chopin, que ha llegado a ser el caballo de batalla de los intérpretes que ejecutan con gran estrépito, era precisamente lo contrario del tipo del «virtuoso».

La fuerza de sonido no es ni una cualidad ni un defecto, por la sencilla razón de que la cantidad de sonido es, en música, cosa secundaria; lo que importa es su cualidad y su justo empleo.

Después del primer concierto que dió Chopin en Viena, escribía así la Wiener Theatrical Zeitung: «Chopin no hace si no acentuar un poco, como si hablase en una reunión de gentes distinguidas, sin usar ese aplomo retórico que juzgan indispensables los «virtuosos».

Cuando Lenz acabó, le puso la mano en la espalda y dijo: «Voy a decirselo a Liszt, ello le divertirá; está eso muy bien ejecutado; pero ¿es necesario hablar tan declaratoriamente?»

Agencia Mencheta. Por Telégrafo y Teléfono. El rey en Melilla. Telegrafían de aquella plaza española que a las cinco de la tarde salió el rey y su comitiva a caballo de Benibultrir, y por Buixar se dirigieron a Atlánt, visitando aquella posesión.

El tiempo en Madrid. Hizo la pasada una noche horrible por lo fría. Estuvo nevando, y aunque los copos eran pequeños y azotó un viento fortísimo, llegó a cuajar la nieve en algunos sitios, que presentaban aspecto pintoresco.

Los ferroviarios portugueses

El Sr. Alonso Castriello nos dijo anoche que había recibido un telegrama del gobernador civil de Badajoz comunicándole que no llegó a dicha capital el tren de Portugal de las cinco de la tarde y el que tiene hora de llegada a las 12'30.

El gobernador de Pontevedra le ha telegrafado dándole cuenta de que el jefe de la estación portuguesa de Valença do Mino ha recibido orden de la Central de Lisboa de no despachar billetes a los viajeros ni de admitir mercancías.

La Conferencia de Moret. En el domicilio del Sr. Pérez Galdós se reunió ayer tarde a última hora el Comité de la Conferencia Republicano-socialista. Se trató de la adhesión acordada en la reciente Asamblea por la Unión federal nacionalista catalana, cuyo partido una vez sancionado su ingreso en la Conferencia, invitará a los Sres. Azcárate, Malquerques Álvarez, Pablo Iglesias y otras personalidades a tomar parte en un gran mitin de propaganda que se celebrará en Barcelona el día 11 de febrero, aniversario de la proclamación de la República.

La conferencia de Moret. En la Asociación de la Prensa dió anoche una conferencia el Sr. Moret, desarrollando el tema «Escuela de periodistas».

Respecto a esto, dijo que la velocidad ha hecho que el cerebro humano vibre con mayor intensidad. Otras causas de la preponderancia de la prensa ha dicho que son el impulso de la industria, el abaratamiento de la imprenta.

En interés de los mineros. El Sr. Pablo Iglesias conferenció ayer con el Sr. Gasset, denunciándole que en algunas minas se pagan mensualmente los jornales a los obreros, lo cual les perjudica mucho.

La embajada del Vaticano. El Heraldico dice que no es cierto que para la provisión de la embajada española cerca del Vaticano se haya pedido el placet en pró de determinado personaje.

Buque salvado. Palma de Mallorca.—Frente a la costa de Fontanellas, cerca de la Ciudadela (Menorca), se vió esta mañana a un vapor pidiendo auxilio.

Temporal en el Norte. Coruña.—Se ha desencadenado un temporal tan violento, que hasta los barcos pequeños han entrado en el puerto de arribada forzosa, reforzando las amarras.

Noticias de Bilbao. Bilbao.—En una fábrica de papel de Aranguren, la máquina aplastó al obrero Francisco Revuelta, que la estaba engrasando.

Madrid 13, 14-30. La «Gaceta». El diario oficial publica hoy lo siguiente: Aprobando la distribución de fuerzas de Seguridad.

Las exacciones locales. El Sr. Alvarado, presidente de la comisión del Congreso que ha de dictaminar el proyecto de exacciones locales, ha dicho que el Gobierno no lo retira, según se ha dicho, si no que al contrario, se formulará el dictamen antes de que se reanuden las sesiones de Cortes.

Personal de Hacienda. El Sr. Cobian está ultimando las combinaciones de personal de su departamento, originadas por la aplicación de los nuevos presupuestos.

De Almería. Almería.—Ha llegado el general de artillería de la Armada D. Daniel González. Procedentes de Málaga han venido una compañía de la Guardia civil y una sección de Seguridad.

Servicio urgente. Madrid 13, 17-30. A Barcelona. El ministro de Gracia y Justicia, señor Ruiz Valarino, se ha despedido de las reinas doña Victoria y doña María Cristina.

Nevando. Durante la pasada noche y todo el día de hoy ha estado nevando copiosamente. El servicio telegráfico y telefónico ha quedado interrumpido en algunas líneas.

Consejo. A las 3'30 de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, en el domicilio del Sr. Cobian.

La crisis obrera. El ministro de Fomento, Sr. Gasset, ha dispuesto se dé ocupación a los obreros que se presenten en demanda de trabajo; en la reparación de los caminos y carreteras de la provincia de Madrid.

El retrato de Salmerón. El alcalde de Almería ha telegrafado negando que retirara de la sala de sesiones del ayuntamiento el retrato de Salmerón.

Lo de Portugal. No hay nuevas noticias de la huelga de ferroviarios de Portugal.

El temporal. El temporal de nieves es general en toda la Península.

URGENTE. Madrid 13, 17-30. De Melilla. Campamento real de Melilla.—Desde anoche reina viento impetuoso, con intervalos de lluvia.

EXTRANJERO. De Portugal. Lisboa.—La capital presenta el aspecto ordinario de normalidad.

De Italia. Roma.—Los reyes de Italia han visitado a la reina Pia en su castillo de Nápoles.

Incendios. En el Seine Sur Mer un formidable incendio ha destruido las grandes cuadras de un tratante de caballos, de los cuales murieron 10 abrasados.

De Madrid a Tánger. Tánger.—Ha llegado una expedición, compuesta de los directores de las Compañías ferroviarias y directores periodistas ingleses, franceses y españoles que han venido a inaugurar el servicio de vapores entre Tánger y Algeciras.

De Francia. París.—En la Cámara se ha puesto a discusión el presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros.

Aeroplanos. París.—El gran duque Alejandro Mikailowitch, cuñado del czar de Rusia, ha embarcado a Francia 24 aeroplanos con destino al ejército ruso.

Temporales

París.—Despachos de Brest, Cherburgo y Dunkerque participan que se han desencadenado violentos temporales en aquellas costas.

Fortificación de un Canal. Londres.—El presidente de los Estados Unidos norteamericanos ha pedido a las Cámaras un crédito de 25 millones de francos para comenzar las obras de fortificación del Canal de Panamá.

El Papa y D. Alfonso. Roma.—Se dice que Su Santidad se ha dirigido directamente al rey de España, lamentando la actitud antireligiosa del Gobierno español.

Temporales. Londres.—En muchas de las regiones de Inglaterra reina un tiempo por demás tempestuoso, con furiosos vientos y abundancia de nieve.

Noticias de Barcelona. Barcelona 13, 16'50. Agresión. Anoche en la calle del Comercio un huelguista intentó agredir al presidente de la Sociedad de carreteros.

Los barrenderos. Continúa en igual estado la huelga de barrenderos.

El tiempo. Heida fuerte temporal de lluvia. Por este motivo las operaciones en el muelle se hallan paralizadas.

El descanso dominical. Una comisión de socios de la Dependencia Mercantil ha visitado al gobernador, manifestándole que algunos patronos tratan de burlar la ley del Descanso dominical.

URGENTE. Madrid 13, 17-13. Cotización oficial. Madrid 13, 17-13.

Sección amena. En un baile. Un individuo dice a un caballero: «Usted es la única persona bien educada que hay en el baile.»

En la escuela dice el maestro: «No se pueden sumar más que cosas del mismo género. Así no se pueden sumar un cordero y una vaca, pues de esta suma no resultarían ni dos corderos ni dos vacas.»

Un célebre abogado comparece ante un tribunal como testigo. El presidente se dirige a él y amablemente le dice: «Ahora, señor X..., olvide usted por un momento su profesión y diga la verdad.»

A la pequeña tres prima (sin acento la primera) un tío quiso enorgullirse en una verde pradera. El abuelo de la niña del suceso se enteró, y para darle un dos-tercio con ahínco lo buscó.

Solución a la anterior: Carromato. Imp. de J. Guix, Mifan, 7 y 9, Valencia

CAIDA DEL CABELLO

Se evita con la Loción ANTISEBORRICA del DR. GREUS
Con su uso se consigue destruir la colonia microbiana, limpiando la cabeza de caspa, seborrea, tiña, eczema, peladas y toda clase de enfermedades del cuero cabelludo.

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del doctor Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio Peris y Valero, antes Paz, letra N. Valencia

Vapores correos "LA VELOCE" Génova para Montevideo y Buenos-Aires



Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y selecto trato. Ventilados departamentos para el pasaje de 3.ª con cama litra para cada uno.

Saldrá de Valencia fijamente el 20 de Enero, el nuevo y magnífico vapor

ITALIA

admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Para más informes dirigirse al Consignatario en Valencia Ignacio Gimó, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16.

Caramelos Vegetales FE, Tos

para la curación de todas clases de
Ya sean de catarrós o constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, opresión del pecho y demás enfermedades del aparato respiratorio, facilitando en todos los casos la expectoración.
Se vende en la farmacia del doctor Dr. Castell, San Vicente, 177, Valencia.

Servicio de la Compañía Trasatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 25 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Océ. El vapor **MANUEL CALVO** consiguientemente para New York, Habana y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia
El día 10 de enero saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Océ. El vapor **BUNOS-AIRES** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto de Plata, Habana, Puerto-Limon y Océ. de donde saldrá el vapor el 15 de Océ. para San Juan, Caracas, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Istmo de Panamá, etc. para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y pasajes de tránsito.
También carga para Maracaibo y Ciego, con transbordo en Caracas y para Guayana, Orizaba y Trinidad, con transbordo en Puerto-Cabello. Se admiten billetes directamente para Santiago de Cuba, con transbordo en Havana a continuación de la Empresa del ferrocarril de Habana a Santiago de Cuba.
Línea de Filipinas
El día 25 de enero saldrá de Liverpool, el 1.º de febrero de Valencia y el 4 de Barcelona. Saldrá de Valencia los vapores **ALFONSO XII** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ha y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Buenos-Aires
El día 1 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Océ. El vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias, Fernando Poo
El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 7 de Océ. El vapor **SAN FRANCISCO** para los puertos de Tenerife, Guantánamo y Matanzas, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, Costa Occidental de África y Golfo de Guinea y Fernando Poo.
Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña. El vapor **ALFONSO XII** directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Guantánamo y Facidón, con transbordo en Habana, al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen las tarifas especiales en pasaje de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.
Nota: Estos vapores admiten carga en las mercancías más ligeras, y pasajeros, a quienes la Compañía de Alojamiento muy cómodo y trato comedido como ha acreditado en su dilatado servicio. Se admiten familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Bojales por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES—Reservas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 20 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 15 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 23 del mismo mes.
Servicios comerciales—La atención que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que los consignatarios y de la selección de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, **M. Manglano, Barón de Vallvert, San Vicente, 157, principal. Teléfono 839.**—En el Grao, informará D. Juan Bautista Llovet, Contramaestre, 15.

A los señores médicos

Se saca a concurso la plaza de médico de la Sociedad de Dependientes de café, fondas y restaurantes, "La Lealtad Benévola". El pliego de condiciones entrará de manifiesto en el mostrador del café de España hasta el día 15 del presente mes de enero de 1911, en que terminará el plazo de admisión.
Valencia 31 de diciembre 1910
Por la Comisión
El Secretario
Mas

El Alimento de Mellin (Mellin's Food), es el mejor reconstituyente que pueda darse a los niños y personas débiles. Come auxilias de la lactancia, se aconseja una cucharadita disuelta en una cucharada de agua hervida inmediatamente antes de dar el pecho al niño; cuando éste tenga un mes, se le dará dos cucharaditas en medio biberón de leche de vaca, hervida. Para aumentar la leche de las madres ó nodrizas, se disolverá una cucharada grande por copa de leche caliente, tres veces al día. En la convalecencia de todas las enfermedades se aconseja una cucharada grande y cada taza de leche, cuatro veces al día.
Véndese en Valencia en la Farmacia del Dr. TORRES, Mercado, n.º 78

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Agua indicada con éxito maravilloso en las enfermedades del HIGADO, INTESTINOS, RIÑON Y ESTREÑIMIENTO
Para los COOLIOS HEPATICOS, es necesario el uso de las aguas de CESTONA, fuera de la temporada oficial y su curación es definitiva.
EL ESTREÑIMIENTO y la ENTERO COLITIS por antiguos que sean ceden invariablemente al uso constante de las aguas de CESTONA, así como la NEURASTENIA, consecuencia de afecciones de VENTILACION, de las que se curan con el uso de las aguas de CESTONA.
Pedidos directos de aguas y guías al Administrador del Bañadero en CESTONA (Guipúzcoa).

¿QUE NECESITARA EL COMERCIANTE EN 1911?

¿Qué el industrial? ¿Qué el Banquero?
¿Qué el Militar? ¿Qué el Ingeniero? ¿Qué el Sacerdote?
¿Qué el Aristócrata? ¿Qué la Modista? ¿Qué la Profesora?
¿Qué la Cocinera?
¿Qué, en general, el Hombre de negocios y la Mujer ama de casa?
Un ejemplar de las Agendas Bailly-Bailliere.
Cómprense, pues, las indispensables y acreditadas
AGENDA DE BUFETE
CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos imprescindibles en Oficinas, Casas de Banca, Comercio y a particulares.
Precio: de 1 a 4 pesetas.
MEMORÁNDUM DE LA CUENTA DIARIA
Libro de memorias, muy cómodo y elegante. Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos y cuanto se necesita para llevar ordenada la vida.
Precio: 2,50 y 3 pesetas.
AGENDA DE BOLSILLO
Precioso libro para uso de particulares. Dividido por días para anotaciones.
Precio: de 1,50 a 3,50 pts.
CARNET
Diminuta y útilísima Agenda de bolsillo. Encuadernada en tela, con portafolios.
Precio: UNA peseta.
AGENDA CULINARIA
Libro de la compra que contiene 365 menús diferentes, 800 recetas para hacer otros tantos guisos diferentes. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios. Agenda en blanco para anotar los gastos de cocina.
Precio: 2 pts. encuadernada.
DE VENTA.—Casa Editorial Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las buenas Librerías y Papeterías de España y América.

Puertas
Se venden unas de patio, de muy buena madera, una para aislada de gutaparcha y doradas, propia para despacho y otras clases de puertas camil no del Grao, 27, frente a la hermita, carpinteros.
SPAR FENER
Aumenta las calorías, reduce cenizas, escorbuto y humo mejora la calidad de los carbones y economiza el consumo. Informes gratis, Mar. Santa Ana, 10.

VAPORES
Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino.
Para Hamburgo
El Fallos saldrá el sábado 14 del actual.
El Vesta saldrá a lunes 16 del actual.
Para Londres
El Lena saldrá el sábado 14 del actual.
Consignatarios: Fros, Mac-Andrews y Compañía.—Línea del Remedio, letra A, 8, entrecalle de San Francisco 1.º y 2.º.

COLA Y MAYCAS
CONSIGNATARIOS
Libertad, 10 (Puerto). Teléfono. 1.044
Línea de Italia
Servicio especial para Onda, Port-Maurice, Génova y Liria. Salidas todos los 1 y 15 de cada mes.

Servicio regular de vapores del N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Societe Navale de l'Ouest, construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.
SAINTE PIERRE saldrá el 16 del actual, para Havre y Rouen.
SAINTE JEAN saldrá de este puerto el 28 del actual, para Rouen.
Consignatarios: Andrés Guandolá, P.º, 8, 1.º derecha.
Agente en el Grao: Vda. de Ladislav, letra H.

Servicio regular de vapores
Para Londres
EL MATHILDE saldrá el 14 del corriente.
Para Liverpool
EL HANS saldrá el 14 del corriente.
Para Glasgow
EL MARINER saldrá el 14 del corriente.
Para Bristol y Cardiff
EL OYMBIAN saldrá el 14 del corriente.
Para Newcastle
EL NEXOS saldrá el 14 del corriente.

Muebles
Se venden, por presentar una duena de Valencia, un aparador de nogal de los más modernos, una mesa comedor colada de nogal, una meridiana tapizada para recreo y varios pajes de portería y transparentes. Todos estos muebles son nuevos y de última calidad y se venden por precios carísimos. Darse razón en calle de Zapateros, número 2, bajo, junto a la plaza de San Lorenzo.
Cinematografistas!
Se venden baratos, en un solo separadamente, varios aparatos, cine Gasmont, gran modelo, un aparato de imitación de cine cinematográfico, motores, reostatos, objetivos, vistas fijas, etc. etc. También se venden unos 2500 metros películas, desde 10 centímetros metro. Línea del Remedio, 8.

Profesora
Se ofrece señorita, maestra superior para dar lecciones particulares a domicilio para instituir a Guvantes, informaciones y varios pajes de portería y transparentes. Todos estos muebles son nuevos y de última calidad y se venden por precios carísimos. Darse razón en calle de Zapateros, número 2, bajo, junto a la plaza de San Lorenzo.
Gonzalo Batllés
Corredor colegiado de fincas.
BOISARE, 4, entropico. Se encarga de la compra-venta de fincas, casas, dentro y fuera de la capital, embalses, almocedades, justiprecios procedentes de testamentarios ó encargos particulares.
En la actualidad tiene para la venta varias casas y solares en diferentes partes de Valencia, y tierras huercas, secanas, mareas y huertas de recreo, en algunas de ellas se halla en producción.

Profesora
de solfeo y piano, con muchos años de práctica. Lecciones en su casa y a domicilio. Precios módicos. Boisare, 4.
ATENCION
La casa que más paga es la de Compraventa, plaza de la Merced, núm. 10. Se compra oro, plata, perlas, alhajas, anillos, diamantes, rubíes, esmeraldas, etc. y todos cuantos objetos antiguos son de valor. Se hacen cambios y compraventa y se la casa que más paga.
No equivocar plaza de la Merced, 10.

ALFOMBRAS
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía y Espinosa, en la calle de Calatrava, 1 y 3, donde encontrará de todas clases y gustos, a precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, 1 y 3.
DERRIBO
Precedente de dos derribos, se vende toda clase de carpinteros, batanes de hilo, reboliones, soleras, vigas de cañabría y piezas de carga y material de albañilería, a precios muy acomodados. Residencia en los mismos, calle de Caballeros, 45, y Adresadores, 19.
Fábrica de PERSIANAS
de Joaquin Navarro son patente de invención, se construyen de todas clases.
4, plaza de Mirasol, 4

ORO Y PLATA
Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó granados, rubíes, etc. Más antiguos y acreditada casa de compra-venta de fincas. Se hacen cambios y compraventa y se la casa que más paga.
No equivocar plaza de la Merced, 10.
Las Esquelas Mortuorias
SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde

La Perla Antigastrálgica
Del Doctor Delgado
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea color, acidez ó vómitos después de comer, sea náuseas, dolores estomacales, acidez, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones.
Para mayores datos dirigirse al autor.
DROGUERIA.—Sevilla, el autor, farmacia Globe, Torneo, 23.—En Valencia D. José Andrés y Fabá, D. Juan, entrecalle de San Francisco, 1.º y 2.º.
Precio de cada frasco, 24 reales